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1. 除特別列明外，所有時間均以協調世界時加八小時為準。 
 
2. 除特別列明外，所有氣象要素數值均在香港天文台錄得。 
 
3. 因惡劣天氣引致的人命傷亡及財物損毀數字是由各政府部門提供或根據報章報導輯錄。 
 
4. 本刊物的編製和發表，目的是促進資料交流。香港特別行政區政府（包括其僱員及代理人）

對於本刊物所載資料的準確性、完整性或效用，概不作出明確或暗示的保證、聲明或陳述；

在法律許可的範圍內，對於提供或使用這些資料而可能直接或間接引致任何損失、損壞或

傷害（包括死亡），亦不負任何法律承擔或責任（包括疏忽責任）。 
 
5. 未經香港天文台台長同意，不得翻印本刊物任何部分內容。 
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1.  二零一六年六月天氣回顧 
 

二零一六年六月的天氣特徵為上半月多雨而下半月持續酷熱。整體來

說，本月天氣屬異常炎熱，二零一六年六月的平均氣溫為29.4度，較正常

值27.9度高1.5度，為有記錄以來第二最炎熱的六月。而本月平均最高氣溫

32.4度及平均最低氣溫27.5度亦分別位列六月份最高及第二最高紀錄。雖然

上半月曾出現幾場大雨，但全月總雨量只有347.4毫米，較正常數值456.1毫

米少約百分之24。而本年上半年累積雨量為1232.8毫米，較同期正常數值

1096.9毫米多約百分之12。  

 

本港於本月首四天大致天晴及酷熱。當華南的一道低壓槽靠近廣東沿

岸，本港天氣於六月四日稍後轉為多雲及有雷雨。隨著該低壓槽在沿岸地

區徘徊，本港天氣於隨後兩星期持續不穩定。期間，六月六日及十一日的

大雨為本港大部分地區帶來超過70毫米的日雨量。六月八日的另一場大雨

亦為港島帶來超過50毫米雨量，而天文台的氣溫於當日清晨降至24.1度，為

本月最低氣溫。西南季候風於六月十二日增強，並於其後三天為本港帶來

風勢較大的天氣，而驟雨及雷暴持續影響本港至六月十八日。 

 

隨著該低壓槽減弱及副熱帶高壓脊在華南建立，六月十九日轉為陽光

充沛及天氣酷熱，本港亦連續九天受熱浪所影響。在風力微弱及長日照的

情況下，天文台於六月二十四日至二十七日連續四日的最高氣溫皆為35.0

度以上，打破了一九六三年五月三十日至六月一日連續三日的舊紀錄。本

月的最高氣溫為六月二十五日的35.5度，亦是自一八八四年有記錄以來六

月份的第二最高紀錄 。  

 

隨著一個低壓區橫過廣東沿岸並為本港帶來驟雨及雷暴，長時間影響

本港的酷熱天氣終於在六月二十八日消退。受一股偏南氣流影響，本月餘

下時間持續炎熱及有驟雨 。  

 

本月沒有熱帶氣旋影響南海及北太平洋西部。 

 

本月有四班航機因惡劣天氣須轉飛其他地方。表 1.1 載列本月發出及

取消各種警告/信號的詳情。 

 

!!!!"!!!! 
 

1.  The Weather of June 2016 
 
June 2016 was characterized by rainy weather during the first part of the month and 

persistent very hot weather in the latter part. Overall, the month was exceptionally hot. The 
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monthly mean temperature was 29.4 degrees, 1.5 degrees higher than the normal figure of 
27.9 degrees and the second hottest June on record. The monthly mean maximum temperature 
of 32.4 degrees and minimum temperature of 27.5 degrees were respectively the highest and 
the second highest for June. Despite there were several heavy rain episodes in the first half of 
the month, the monthly total rainfall was only 347.4 millimetres, about 24 percent below the 
normal figure of 456.1 millimetres. The accumulated rainfall for the first half year of 1232.8 
millimetres was about 12 percent above the normal figure of 1096.9 millimetres for the same 
period. 
 

After a mainly fine and very hot start on the first four days of the month, the weather 
turned cloudy with thundery showers later on 4 June as a trough of low pressure over southern 
China edged towards the coast of Guangdong. The trough continued to linger over the coastal 
areas and maintained a fortnight-long spell of unsettled weather in Hong Kong. During the 
period, outbreaks of heavy rain on 6 and 11 June brought daily rainfall of more than 70 
millimetres to most parts of the territory. The lowest temperature of the month, 24.1 degrees, 
occurred early in the morning on 8 June during another episode of heavy rain that dumped 
more than 50 millimetres of rainfall over Hong Kong Island. The strengthening of the 
southwest monsoon on 12 June brought windier conditions in the next three days and showery 
weather with thunderstorms continued to affect Hong Kong till 18 June.  
 

With the weakening of the trough and the establishment of the subtropical ridge over 
southern China, the weather turned sunny and very hot on 19 June as the territory came under 
the grip of a heat wave that lasted nine days. Under light wind conditions and prolonged 
sunshine, daily maximum temperatures at the Hong Kong Observatory soared above 35.0 
degrees for four consecutive days from 24 to 27 June, breaking the previous record of three 
consecutive days from 30 May to 1 June in 1963. The highest temperature of the month of 
35.5 degrees on 25 June was also the second highest temperature in June since records began 
in 1884. 

 
Affected by showers and thunderstorms associated with an area of low pressure 

moving across the coast of Guangdong, the very hot spell in Hong Kong was finally broken 
on 28 June. Under the influence of a southerly airstream, local weather remained hot and 
showery towards the end of the month. 
 

No tropical cyclone occurred over the South China Sea and the western North Pacific 
in the month. 

 
During the month, four aircraft were diverted due to adverse weather. Details of the 

issuance and cancellation of various warnings/signals in the month are summarized in 
Table 1.1.  
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表  1.1   二零一六年六月發出的警告及信號  
Table 1.1   Warnings and Signals issued in June 2016 

 
強烈季候風信號 
Strong Monsoon Signal 

開始時間 
Beginning Time 

終結時間 
Ending Time 

日/月 
day/month 

時 
hour 

日/月 
day/month 

時 
hour 

 
12/6 

 

 
0830 

 
12/6 

 

 
1445 

 
 
 
暴雨警告信號 
Rainstorm Warnings 

開始時間 
Beginning Time 

終結時間 
Ending Time 

顏色     
Colour  
 日/月 

day/month 
時 

hour 
日/月 

day/month 
時 

hour 
 
黃色 Amber 
黃色 Amber 
黃色 Amber 
黃色 Amber 
 

 
6/6 
6/6 
8/6 

11/6 
 

 
0625 
1130 
0445 
0335 

 
6/6 
6/6 
8/6 

11/6 
 

 
0745 
1445 
0600 
0745 

 
 
 
 

酷熱天氣警告 
Very Hot Weather Warning 

開始時間 
Beginning Time 

終結時間 
Ending Time 

日/月 
day/month 

時 
hour 

日/月 
day/month 

時 
hour 

 
31/5 
19/6 
30/6 

 

 
1145 
0710 
0850 

 

 
  4/6 
27/6 
30/6 

 
1450 
2045 
1745  
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雷暴警告 
Thunderstorm Warning 

開始時間 
Beginning Time 

終結時間 
Ending Time 

開始時間 
Beginning Time 

終結時間 
Ending Time 

日/月 
day/month 

時 
hour 

日/月 
day/month 

時 
hour 

日/月 
day/month 

時 
hour 

日/月 
day/month 

時 
hour 

 

4/6 
5/6 
5/6 
7/6 
8/6 
9/6 

10/6 
11/6 
12/6 
14/6 
16/6 
17/6 
17/6 
18/6 
24/6 
25/6 
26/6 
28/6 
29/6 
29/6 
29/6 
30/6 

 

0700 
0130 
1425 
1405 
1105 
1110 
1755 
0300 
1630 
1143 
1140 
0645 
2300 
1640 
1455 
1010 
2350 
0535 
0615 
1450 
2215 
2100 

 

4/6 
5/6 
5/6 
7/6 
8/6 
9/6 

10/6 
11/6 
12/6 
14/6 
16/6 
17/6 
18/6 
18/6 
24/6 
25/6 
27/6 
28/6 
29/6 
29/6 
30/6 
30/6 
 

 

0815 
0300 
1830 
1630 
1215 
1430 
2000 
1410 
1730 
1245 
1700 
0845 
0100 
1745 
1545 
1045 
0200 
1000 
0815 
1715 
0015 
2300 

 

4/6 
5/6 
6/6 
8/6 
8/6 

10/6 
10/6 
12/6 
13/6 
15/6 
17/6 
17/6 
18/6 
22/6 
25/6 
26/6 
27/6 
28/6 
29/6 
29/6 
30/6 
 

 

1405 
0405 
0640 
0025 
1343 
1210 
2035 
0010 
0900 
1253 
0300 
1425 
1005 
1210 
0750 
1205 
1355 
1130 
1155 
2015 
1430 

 

4/6 
5/6 
6/6 
8/6 
8/6 

10/6 
10/6 
12/6 
13/6 
15/6 
17/6 
17/6 
18/6 
22/6 
25/6 
26/6 
27/6 
28/6 
29/6 
29/6 
30/6 

 

1700 
1000 
1600 
0830 
1610 
1730 
2145 
1400 
1200 
1500 
0530 
1530 
1445 
1315 
1000 
1315 
1500 
1330 
1300 
2115 
1530 
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Figure 1.1 Rainfall Map For June 2016
             (isohyets are in millimetres)
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2.   Daily Weather Maps for June 2016 
 

  

  Isobar(hPa)   Warm Front   Stationary Front   Dissipating Cold Front 
  Cold Front   Occlusion  Axis of Trough   Centre of Tropical Cyclone 

 

/Date: 01.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 02.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 03.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 04.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 05.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 06.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 07.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 08.06.2016  /HK Time: 08:00 



10 
 

 
 

  

 

/Date: 09.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 10.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 11.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 12.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 13.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 14.06.2016  /HK Time: 08:00 



13 
 

 
 

  

 

/Date: 15.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 16.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 17.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 18.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 19.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 20.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 21.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 22.06.2016  /HK Time: 08:00 



17 
 

 
 

  

 

/Date: 23.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 24.06.2016  /HK Time: 08:00 



18 
 

 
 

  

 

/Date: 25.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 26.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 27.06.2016  /HK Time: 08:00 

/Date: 28.06.2016  /HK Time: 08:00 
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/Date: 29.06.2016  /HK Time: 08:00 

 

/Date: 30.06.2016  /HK Time: 08:00 
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天文台於六月十四日 16 時 28 分錄得本月最低氣壓 1002.7 百帕斯卡。
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橫瀾島於六月十二日 11 時 40 分錄得本月最高陣風 77 公里/小時，風向 230 度。
6A$B=4C@="=BD"E8BF$4GBEF$$HB<$I7<H$HB48BJ4D94#BKE94#HBL4EB&&BG@97=$8<$EBF$<BA7"<BM<7=B(,-BH$D<$$EB48B%%*-BNO6B7#B%(B!"#$'
# 低能見度是指能見度低於 8 公里，不包括出現霧、薄霧或降水。

    - 在2004年及以前，香港國際機場的能見度讀數是基於專業氣象觀測員每小時的觀測數據。在2005年及以後，讀數是採用位於機場

        南跑道中間的能見度儀表在每小時前10分鐘的平均數據。這與使用儀器觀測來改進能見度評估的國際趨勢是一致的。

    - 在2007年10月10日前曾出現於此摘錄內香港國際機場2005年及以後的低能見度時數資料乃基於專業氣象觀測員每小時的觀測數據。

    有關資料已於2007年10月10日起改為以機場南跑道中間之能見度儀表在每小時前10分鐘的平均數據計算。
PBBQ$H"I$HBR@E@S@9@8TB<$M$<EB87BR@E@S@9@8TBS$97LB.BG@97=$8<$EBLA$#B8A$<$B@EB#7BM7DUB=@E8UB7<BF<$I@F@848@7#'
BBBB2B6A$BR@E@S@9@8TB<$4H@#DEB48B8A$BN7#DBO7#DBK#8$<#48@7#49B1@<F7<8B4<$BS4E$HB7#BA7"<9TB7SE$<R48@7#EBSTBF<7M$EE@7#49B=$8$7<797D@I49B7SE$<R$<EB@#B(--*BB4#H
BBBBBBS$M7<$UBB4#HB4R$<4D$B<$4H@#DEB7R$<B8A$B%-2=@#"8$BF$<@7HBS$M7<$B8A$BI97IGBA7"<B7MB8A$BR@E@S@9@8TB=$8$<B#$4<B8A$B=@HH9$B7MB8A$BE7"8AB<"#L4TBM<7=B(--+B7#L4<HE'
BBBBBB6A$BIA4#D$B7MB8A$BH484BE7"<I$B@#B(--+B@EB4#B@=F<7R$=$#8B7MB8A$BR@E@S@9@8TB4EE$EE=$#8B"E@#DB@#E8<"=$#8$HB7SE$<R48@7#EBM7997L@#DB8A$B@#8$<#48@7#49B8<$#H'
BBBB2BV$M7<$B%-BWI87S$<B(--&UB8A$B#"=S$<B7MBA7"<EB7MB<$H"I$HBR@E@S@9@8TB48B8A$BN7#DBO7#DBK#8$<#48@7#49B1@<F7<8B@#B(--+B4#HBB8A$<$4M8$<BH@EF94T$HB@#B8A@E
BBBBBBE"==4<TBL4EBS4E$HB7#BA7"<9TBR@E@S@9@8TB7SE$<R48@7#EBSTBF<7M$EE@7#49B=$8$7<797D@I49B7SE$<R$<E'BB?@#I$B%-BWI87S$<B(--&UB8A$BH484BA4R$BS$$#B<$R@E$HB"E@#D
BBBBBB8A$B4R$<4D$BR@E@S@9@8TB<$4H@#DEB7R$<B8A$B%-2=@#"8$BF$<@7HBS$M7<$B8A$BI97IGBA7"<UB4EB<$I7<H$HBSTB8A$BR@E@S@9@8TB=$8$<B#$4<B8A$B=@HH9$B7MB8A$BE7"8AB<"#L4T'
^ 如橫瀾島未能提供數據，則以長洲或其他鄰近氣象站的數據作補充，以計算盛行風向和平均風速。
XBBK#BI4E$B8A$BH484B4<$B#78B4R4@94S9$BM<7=BJ4D94#BKE94#HUB7SE$<R48@7#EB7MBYA$"#DBYA4"B7<B78A$<B#$4<STBL$48A$<BE848@7#EBL@99BS$B@#I7<F7<48$HB@#BI7=F"8@#D
BBBB8A$BZ<$R4@9@#DBJ@#HB[@<$I8@7#B4#HB3$4#BJ@#HB?F$$H'B
* %/.%2(-%- 氣候平均值 (除特別列明外)  !"##$%&&'''(")*(+*,(")&'-./0*&12.34#&/*5342&1/*534267("#38
;BB%/.%2(-%-BY9@=48797D@I49B#7<=49UB"#9$EEB78A$<L@E$BEF$I@M@$H999!"##$%&&'''(")*(+*,(")&'-./0*&12.34#&/*5342&:/*534267("#38

§ %//&2(-%+ 平均值
>BB%//&2(-%+BB3$4#BR49"$
& 數據不完整
:B[484B@#I7=F9$8$

香港國際機場

N7#DBO7#D
K#8$<#48@7#49B1@<F7<8

小時

A7"<E

!"#"$!!!!二 零 一 六 年 六 月 香 港 氣 象 觀 測 摘 錄 (二)
!"#"$%%%&'()*+(%,-%./(/,),0,12+*0%345/)6*(2,75%27%8,71%9,71%:;*)(%$<=%>?7/%$@#A

盛行風向

Z<$R4@9@#D
J@#HB[@<$I8@7#

平均風速

3$4#
J@#HB?F$$H

日 期

[48$

總蒸發量

67849
\R4F7<48@7#

總日照

67849BV<@DA8
?"#EA@#$

!!

每日太陽總輻射

[4@9TB]97S49
?794<BQ4H@48@7#

公里/小時

G=5A

京士柏

O@#D^EBZ4<G

小時

A7"<E
兆焦耳/米

(

3!5=(
毫米

==
度

H$D<$$E

橫瀾島X
J4D94#BKE94#HX

出現低能見度的時數P
0"=S$<B7MBA7"<EB7M
Q$H"I$HB_@E@S@9@8TP
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